

DIARIO CON
LA MONTFEDERICO
LA MONT

¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

¿Actual modelo del poder judicial agotado?

¿Contestatario? El Poder

Judicial tiene en sus manos la continuidad de los **proyectos de obra pública de López Obrador** que al parecer violentaron sus procedimientos administrativos y a eso se debe su distanciamiento de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)** en varios aspectos. **El presidente exhibió a la SCJN** por los privilegios de los que gozan los ministros, haciendo una crítica directa de cada uno en lo individual y ya comenzó con la ministra presidenta, **Norma Piña**. Las movilizaciones en contra de la **SCJN** continuarán, del mismo modo que el plantón que fue retirado pero que volvió a instalarse en la entrada principal de la **Corte** para continuar con las presiones y expresiones que irán en aumento todos los días hasta desquiciar a los ministros.

El presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó a los integrantes del plantón que fue desalojado violentamente anteriormente de las puertas de la **SCJN** y que el lunes pasado restituyeron su protesta en la sede judicial decirles: **"ánimo, no están solos, hay mucha gente que quiere que se reforme el Poder Judicial, que no caigan en provocaciones y mantengan su resistencia pacífica. Que se manifiesten sin violencia verbal"**. Consideró que si se lucha por una causa justa hay que resistir, pero siempre recordando que se trata de una resistencia civil pacífica. Criticó que la marcha para respaldar el desempeño de la **SCJN** derivará en agresiones y en el retiro de las cruces colocadas en honor a los niños fallecidos en el **incendio de la Guardería ABC**, pues estaban autorizados por los familiares de los menores.

Respuesta: Durante una de las conferencias matutinas, el **subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio**, demostró como los jueces favorecen a los delincuentes, una de ellas es la ministra presidenta **Norma Piña**, y a la otra es la magistrada **Gabriela Rolón, secretaria ejecutiva de Disciplina del Consejo de la Judicatura**, ambas desecharon la queja administrativa en contra de la **jueza Beatriz Eugenia Álvarez Rodríguez**. **Rodríguez Bucio** explicó que la queja contra **Álvarez Rodríguez** está vinculada al caso **"de desaparición de José Francisco 'N'";**



Entre plantones y empujones, la voz del pueblo de hace sentir

un pepenador, detenido en diciembre de 2018 por elementos de la **Fiscalía General de Justicia de Aguascalientes**, quienes en ese tiempo se desempeñaban como escoltas del **exgobernador Martín Orozco**.

El detenido **"continúa desaparecido"** y la jueza argumentó criterios legales para beneficiar a los cuatro elementos involucrados en la desaparición.

Ministros de base: En la **Cámara de Diputados** ya iniciaron las reuniones para analizar la conveniencia legal y material de la elección de los ministros a través del voto popular, un foro público que servirá para atacar directamente a la **SCJN** y cuestionar como institución y por ser el mecanismo fundamental y democrático para refundar el **Poder Judicial** como garante de la constitucionalidad de las decisiones tomadas por el **Ejecutivo y los acuerdos del Legislativo**, hacia un nuevo equilibrio entre los tres poderes.

Si **Morena** y sus partidos aliados tuvieran mayorías calificadas en las dos **Cámaras del Congreso**, el papel de la **SCJN** sería irrelevante, pues **Morena** podría llevar a cabo las reformas constitucionales, pero como no tiene dichas mayorías, el papel de la **SCJN** será central y la ofensiva contra la **Corte** desde **Palacio Nacional** va a seguir, poniendo a varios ministros bajo el tormento de los reflectores que no podrán soportar ni evitar. En platica con dos ministros dijeron que están dispuestos a negociar para evitar las agresiones personales que les esperan. **"La tranquilidad no tiene precio"**, nos dijeron.

Juristas y ex funcionarios coincidieron en apoyar la modificación del mecanismo de elección de ministros de la SCJN, pero no coinciden en que sea por medio del voto popular o la consulta, como propone Morena.

Método: **El modelo constitucional vigente no es el mejor, consideró Diego Valadés, pero planteó que en una votación abierta, los ciudadanos no tendrían la certeza de elegir a ministros imparciales y con competencia profesional.**

Mónica González Contro, directora del **Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM**, planteó como mecanismo la legitimación indirecta, porque una elección popular implicaría riesgos por la intervención de los partidos políticos.

Amador Rodríguez Lozano planteó que en una elección abierta, miles de candidatos se apuntarían, y consideró viable que una **comisión bicameral** defina la idoneidad profesional de los aspirantes.

"No por ser innovadores o demócratas, vamos a echar a perder la Corte constitucional mexicana que hoy tenemos", advirtió. En ese orden **Rafael Estrada Michel**, coordinador del **Programa Acceso a la Justicia en el estado de México**, planteó que primero se debe ensayar una elección en los tribunales superiores de los estados, de quienes hayan pasado todas las pruebas, incluso **psicométricas**, en una escuela nacional. Recordó que **Porfirio Díaz**



Juristas y exfuncionarios coincidieron en apoyar la modificación del mecanismo de elección de ministros de la SCJN



llegó a la Corte en 1884, tratando de allanar su camino a su primera reelección, "era un hombre próximo al analfabetismo jurídico, que llegó al máximo tribunal".

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, sostuvo que la ineficacia del **Poder Judicial** continúa siendo un pesado lastre para acabar con la impunidad y la violencia, ya que dejan sin castigo una inmensa parte de los delitos cometidos en el país.

Por ello, *"debemos avanzar todos en la limpieza urgente que ese poder Judicial necesita, para funcionar correctamente, sólo así el pueblo de México volverá a confiar en los jueces y la justicia",* recalcó.



Adán Augusto López: *"La ineficacia del Poder Judicial continúa siendo un pesado lastre para acabar con la impunidad y la violencia"*